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ÉDITO

Maintenir le cap malgré la crise sanitaire 

L’année 2021 nous semblait por-
teuse d’espoir et de renouveau. 
Pourtant, plusieurs mois sont déjà 
passés et nous vivons encore plus 
ou moins au rythme de la crise sani-
taire. Notre « vie d’avant » a bien du 
mal à reprendre ses droits. 
Aujourd’hui, nous savons que la si-
tuation s’avère difƓcile pour bon 
nombre d’entre vous, tant sur un 
plan professionnel que personnel. 
Cependant, la municipalité reste 
mobilisée pour apporter de l’aide à 
tous ceux qui subissent de plein 
fouet les conséquences de cette 
pandémie.  
Face à cette situation sanitaire difƓ
cile, nous avons tout mis en œuvre 
pour accueillir un centre de vaccina-
tion qui s’est installé dès la mi-janvier 
dans les salles du bas de l’Agora, as-
surant à de nombreuses personnes 
une vaccination rapide et dans de 
bonnes conditions.  
Quoi qu’il en soit, nous avons décidé 
de rester positif et de tenter coûte 
que coûte de maintenir le cap en 
vous offrant, chaque fois qu’il est 
possible, des temps de détente et 

de rencontre comme cela a été le 
cas en maintenant notre Big barouf 
du père Noël en décembre dans 
une version plus restreinte ou bien 
encore notre brocante de prin-
temps. Et nous vous proposerons 
quelques rendez-vous cet été. 
Nous avons poursuivi nos projets et 
mis en œuvre les engagements que 
nous avions pris pour continuer la 
transformation de la ville en démar-
rant une nouvelle tranche des tra-
vaux de restauration du château, le 
cheminement piéton de Thuet, la 
poursuite du chantier de l’éco-quar-
tier, les travaux du restaurant Angèle 
et Jules Nicollet… l’ensemble de ces 
projets ayant pour but d’améliorer le 
quotidien des Bonnevillois. 
L’été arrivera dans quelques jours. 
En espérant que cette saison puisse 
apporter avec elle son lot de festivi-
tés, de rencontres culturelles, de 
moments de joie simple à partager 
en famille ou entre amis. C’est en 
tout cas mon souhait le plus sincère. 

Stéphane Valli
Maire de Bonneville
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LE COIN DES SPORTIFS

L’association sportive a été créée en 
2013, dans le but de développer la 
pratique de ce sport en compétition 
sur la basse vallée de l’Arve et la val-
lée du Giffre. Depuis peu, le club 
s’inscrit dans une démarche sociale, 
en associant pratiques compétitive 
et loisir, mais aussi hand’Ɠt et péris
colaire. AGHB est issu de la fusion de 
quatre clubs : CA Bonnevillois, Cluses 
handball, HBC Marignier et Taninges 
handball. Le club, structure dyna-
mique doté d’un fort potentiel de 
développement, est en passe d’obte-

nir le Label or. 

La Fédération française de 
handball en lien avec les 
structures territoriales a déci-
dé d’accorder au club Arve-
Giffre handball (AGHB) la 
certiƓcation École de hand et 
arbitrage Label argent pour 
la saison 2018-2019. Une 
certiƓcation reconduite 
chaque année qui incarne 
différentes valeurs fonda-
mentales au développement 
de ce sport. 

Arve-Giffre handball obtient 

le « Label argent école de hand et arbitrage »

Le Boxing club 
Bonneville a été 
fondé en 2002 
par Mohammed 

Bellahcene et Ha-
kim Benammar. Le 

club est spécialisé dans la boxe 
anglaise et compte 120 licenciés. 
C’est tout naturellement que 
Naïm développe une passion 
pour la boxe dès son plus jeune 

âge. « Comme Obélix, je suis 
tombé dedans quand j’étais 

tout petit ». Un jeune boxeur talen-
tueux avec plus de victoires que de 
défaites. Il enchaîne les entraînements 
et les combats en amateur élite. 

Après 35 combats en amateur, trois 
participations aux championnats de 
France Élite et un titre de champion 
régional, le boxeur est passé au ni-
veau supérieur. Après un premier 
combat perdu aux points, Naïm a rem-
porté le suivant en étant expéditif, 
avec un KO dès le premier round.

Naïm Bellahcene 22 ans, spécialiste de la boxe anglaise s’entraîne 
depuis son plus jeune âge dans le club tenu par son père et son 
oncle : le Boxing club de Bonneville. Évoluant dans la catégorie 
des poids welters (63,5 - 66,7kg) en amateur élite avec 35 com-

bats à son actif, il est passé boxeur professionnel Ɠn 2020. 

Portrait d’un sportif 

Vous pouvez les suivre sur leur compte Facebook/
ArveGiffreHandball mais aussi sur Instagram/arve_giffre_

handball. Pour plus d’informations, rendez-vous sur le site 
https://arvegiffrehandball.org/

Retrouvez-le sur instagram : naim.bellahcene  
Pour plus d’informations sur le Boxing club https://boxing-club-bonneville.fr/
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Des actions ont été mises en place : 
• exonération des loyers des locaux 
commerciaux dont la commune est 
propriétaire pendant les mois de 
fermeture ;
• aide mensuelle au paiement des 
loyers des bars (100% plafonné à 
1400 €) et des restaurants totalement 
fermés et selon leur chiffre d’affaires 
(50% plafonné à 700 €) depuis 
novembre 2020.

Un soutien qui vient s’ajouter à l’aide 
directe aux travaux de rénovation ou 
d’installation des commerces qui peut 
aller jusqu’à 7 500 € et peut être 
cumulée avec une aide de la région 
Auvergne Rhône-Alpes. 

Sans oublier l’appui à l’association 
Bonneville commerces, avec des 
chèques cadeaux offerts par vos 
commerces.

Depuis le début de la crise, 
l’accompagnement des commerces 
de proximité a été l’une des 
préoccupations majeures de la 
municipalité.

Au soutien des commerces 

de proximité
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VIE ÉCONOMIQUE et commerces

C’est ce que font depuis de nombreux mois maintenant 
nos commerçants de proximité, directement impactés 
par la crise sanitaire.
Joris Atoch, l’un des trois associés de Complices et 
pizzas (l’ancienne Etable des complices) a « proƓté » de 
cette période pour se perfectionner dans la confection 
de pizzas.
Début février, il a effectué un stage à l’Institut mondial 
de la pizza en région parisienne, organisé par Thierry 
Graffagnino, triple champion du monde de pizzas.

Bonneville a été retenue par l’Etat pour faire 
partie du dispositif national « Petites villes 
de demain ». Triple objectif de ce projet de 
revitalisation qui dure 6 ans : amélioration 
du cadre de vie, soutien aux commerces et 
services, valorisation des qualités 
architecturales et patrimoniales.
Ce programme concerne 32 communes en 
Pays de Savoie (1000 en France), choisies 
pour leur dynamisme, la variété de leurs 
projets et leur engagement dans un modèle 
de développement plus écologique.

Au menu du stage : pizzas desserts et travail en mode concours 

(temps limité, évaluation de la technique et de la cuisson)

PETITES VILLES 

DE DEMAIN

S’ADAPTER À LA SITUATION ! 

Le salon/barber shop Fun coiffure a ouvert ses portes le 9 janvier 
au 64 rue Pertuiset. Outre la coupe enfant ou homme, la taille de 
la barbe, vous pouvez aussi demander à l’équipe de Salah un 
dessin sur mesure pour rendre votre coiffure des plus originales.

Rendez-vous du lundi au vendredi de 9h à 19h. Tél. 09 73 26 37 21 

ou facebook.com/fun-coiffure

UN NOUVEAU COMMERCE RUE PERTUISET

OUVERTURE DU CINÉMA 

DE L’ÉCO-QUARTIER LE 19 MAI 

Après des travaux débutés en novembre 2019, Ciné château a 
accueilli ses premiers spectateurs mercredi 19 mai.
Avec ses trois salles, 641 fauteuils et ses espaces de détente, Ciné 
château vous propose une « expérience cinéma » intense avec 
des équipements à la pointe de la technologie et notamment 
dans la grande salle : projection 4K laser, fauteuils en cuir incli-
nables, nouveaux fauteuils duo et son immersif Dolby Atmos.
Les salles comportent toutes des places pour les personnes à 
mobilité réduite. 
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Actuellement, et pour pouvoir la 
voir à nouveau rouler dans les rues 
de la ville, elle est en train de subir 
quelques réparations importantes.
Après avoir été remise en état de 
marche en 2013 avec un moteur 
refait à neuf par les mécaniciens de 
la collectivité, elle a ensuite connu 
d’autres travaux importants notam-
ment de remise en route du parc 
échelle pivotant, sellerie… 

En ce moment, les travaux portent 
plutôt sur la carrosserie. Si le 
rouge de cette belle mécanique 
est toujours aussi Ŵamboyant, il a 
fallu remettre en état la calandre 
dans sa couleur d’origine, à savoir 
noire et chromée, aƓn de redonner 
à ce véhicule toute sa superbe, 
celle du temps de son passé 
princier. 

Pour voir l’un des derniers modèles 
de grande échelle Delahaye, il faut 
se rendre au centre technique 
environnemental de la ville. Elle y a 
élu domicile, il y a quelques années 
déjà, bichonnée telle une princesse 
qu’elle est (lire ci-contre) par l’asso-
ciation « Les amis de la Delahaye », 
créée en 2015, avec le soutien de la 
municipalité. 

HISTOIRE ET PATRIMOINE

Un camion de pompiers 

pas comme les autres…



grande échelle qui est sortie en minia-
ture en 2015 dans le N°11 de la collec-
tion Hachette « Camions et véhicules 
de sapeurs-pompiers ».

Outre la Delahaye, cette association 
assure également l’entretien d’autres 
véhicules : 
• jeep et moto pompe de Glières-Val-
de-Borne,
• pompe à bras de Contamine-sur-
Arve,
• véhicule utilitaire de Vougy,
• casques chromés offert par la com-
mune de Brison,
• camion Citroën d’un membre de l’as-
sociation.

Un peu d’histoire

Cette grande échelle a été commandée en 1937 
par la principauté de Monaco. Livrée deux ans plus 
tard, elle est construite par la société française De-
lahaye et surmontée d’une échelle pivotante méca-
nique, signée Magirus. Une grande échelle sur me-
sure pour répondre à l’étroitesse des 
rues monégasques avec une échelle 
de 26,50 m pour pouvoir atteindre 
l’un des plus hauts bâtiments de la 
principauté.  
En 1970, la grande échelle est rache-
tée par la ville de Bonneville et cet 
exemplaire unique a servi à éteindre 
quelques incendies historiques dans 
la cité bonnevilloise tels que ceux de 
l’hôtel de la Reine-des-Près, la mairie 
d’Ayze et bien sûr le feu des Barta-
velles de Thuet en 1987. Ce dernier 
sinistre coïncide avec sa dernière uti-
lisation. Depuis, elle continue de 
rouler et d’être présente à chacune 

saires de jumelage, 75e

patrimoine bonnevillois.

« Les Amis de la Delahaye », une association de passionnés
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Les pompiers 2020

Distribué dans les boîtes aux lettres et non en porte-à-porte comme à 
l’accoutumée, le calendrier des pompiers a toutefois connu un bon succès. 
Raymond Seigle-Vatte, président de l’Amicale des sapeurs-pompiers tient 
d’ailleurs à remercier la population qui les a soutenus dans cette période 
difƓcile. « Les gens ont joué le jeu. De nombreux dons sous enveloppes ou 
par internet ont été faits. On est vraiment très contents. Nous avons 
également reçu de nombreux messages d’encouragement » assure le 
président. 

Malgré la crise sanitaire 
le calendrier des pompiers  
a été distribué.

Nouveau  

CAPITAINE

Depuis quelques mois, c’est Ni-
colas Martin qui est le nouveau 
capitaine du centre de secours 
Alain Capri. Il remplace Julie de 
Wreede qui avait occupé le 
poste de chef de centre pen-
dant près de 4 ans.
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Messire, un Sarrasin ! Messiiiire ! » 
Cette si fameuse réplique de 
Jacqouille la Fripouille (Les visiteurs, 
28 ans déjà…) pourrait faire écho à 
la bien moins connue légende des 
Sarrasins de Bonneville.
Nous sommes au haut Moyen-Age, 
la mort de Charlemagne (814) 
partage son royaume entre ses 
petits-Ɠls, notre région fait partie de 
la Lotharingie, qui s’émiette et 
devient le second royaume de 
Bourgogne (le premier étant celui 
des Burgondes) entre 888 et 1032.
Entre 920 et 970, des musulmans, les 

Sarrasins, établis sur les côtes de la 
Méditerranée, font des incursions 
dans les Alpes. Ces raids ont 
fortement impressionné les 
populations. On a leur a prêté des 
implantations dans certaines régions, 
à laquelle ils auraient donné leur 
nom : la Maurienne, pays des Maures.
En fait, le rôle de ces peuples 
musulmans a été très exagéré. Ils 
n’ont jamais fondé de colonies 
durables et semblent n’avoir jamais 
pénétré en Faucigny. Mais leur 
légende s’est matérialisée par de 
nombreuses dénominations.

c’est où ça ?

Références : Notre Bonneville d’hier 
et d’aujourd’hui, Paul Guichonnet 
– cabaret.over-blog.org, l’implanta-
tion humaine en Faucigny – Diction-
naire des sciences médicales par une 
société de médecins et de chirur-
giens, 1812-1822

Cette rubrique est destinée à 
vous faire découvrir des lieux ou 
des personnes présentes dans 
votre quotidien bonnevillois.

Ni galette bretonne, ni champs de céréales… 

la rue des Sarrasins fait écho à une ancienne 

légende de plusieurs siècles.
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rue des sarrasins

Un Goître à Thuet

Dans le dictionnaire des sciences médicales (Vol.7), on prête à l’eau de la 
fontaine des Sarrasins et de celles avoisinantes des vertus démoniaques, qui 
génèrent un… goître : « Il y a des fontaines dans mon pays (département du 
Léman, au hameau de Thuet, près de la commune de Pontchy, non loin de 
Bonneville, dans le Faucigny) dont l’usage de l’eau, pendant seulement huit 
jours, produit ou augmente cette tumeur. Ceux des habitants du même village, 
qui ne boivent point des eaux de ces fontaines, mais de celle d’un ruisseau ou 
de la rivière Arve, ne sont nullement affectés de goître, et n’ont point de 
disposition à l’idiotisme… »
Aujourd’hui, vous pouvez emprunter la rue des Sarrasins dans le quartier de 
Pontchy (Zi des fourmis), petite trace de ces légendes qui traversent les 
siècles.



10 

Le projet Emile (Enseignement 
d’une matière par l’intégration 
d’une langue étrangère) a été dé-
veloppé à la rentrée 2019 au sein 
de l’école élémentaire des Îles. 
Initié par l’académie de Grenoble, 
la mairie de Bonneville a accompa-
gné le projet avec la motivation de 
l’équipe pédagogique. 

L’immersion linguistique vise à 
promouvoir l’apprentissage d’une 
seconde langue, non pas en tant 
que matière au programme mais 
par une utilisation constante. Les 
enfants sont baignés dans un flot 
de langage pour qu’ils s’im-
prègnent petit à petit de la 
langue. 

La classe d’immersion fonctionne 
sur un modèle partagé : la moitié 
de la journée de la classe se passe 
avec l’enseignant en anglais, 
l’autre moitié en français. Sur les 
24 heures d’enseignement heb-
domadaires, 12 heures sont en-
seignées en anglais. 

Nouveauté 2021
Emile pour les CE1
Actuellement, 3 niveaux sont 
concernés, les grandes sections, 
les CP et dès la rentrée 2021, les 
CE1. L’objectif est d’agrémenter 
chaque année d’un niveau pour 
que d’ici 3 à 4 ans, de la grande 
section au CM2, tout le monde 
proƓte du projet Emile. 
Un dispositif proposé à l’école des 
Iles depuis septembre 2019, la 
deuxième du département après 
Annecy.

Informations auprès du service des 
affaires scolaires au 04 50 25 24 12 ou 

a.fontaine@ville-bonneville.fr

PLACE À LA JEUNESSE

La filière 
d’immersion bilingue 
de l’école des Îles



Ouverte le 12 avril, cette structure 
peut accueillir 10 enfants dans un 
établissement rénové et équipé spé-
cialement pour recevoir les très 
jeunes de 4 mois à moins de 4 ans. 
Le nom donné à cette crèche « Arc-
en-ciel », reŴète le ton donné à la dé
coration colorée de cet établisse-
ment, qui est géré et animé par des 
spécialistes de la petite enfance de 
l’association départementale ACEPP 
74. La commune a proƓté de ces tra
vaux pour rénover une salle polyva-
lente indépendante mise à disposi-
tion des habitants pour divers 
événements.  

L’ancienne école de la Côte 
d’Hyot accueille maintenant 
une nouvelle micro-crèche. 

bornes de lotion hydratante
dans les écoles

AƓn de réduire les gerçures sur les 
mains des enfants, dues aux la-
vages fréquents, à l’utilisation de 
gel hydroalcoolique et au froid, 
dix-neuf bornes de lotion hydra-
tante naturelle et biodégradable 
ont été installées dans tous les 
groupes scolaires bonnevillois.

La lotion est composée de 95% 
d’eau et de 5% d’extraits natu-
rels de végétaux.
Le matériel est fabriqué en 
France et recyclé à 95% dans un 
atelier isérois pour la fabrication 
de nouvelles bornes.
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La nouvelle micro-crèche 
de la Côte d’Hyot



Vous trouverez les détails des ren-
dez-vous abordés dans ces pages 
dans les lieux physiques des struc-
tures (Sc’art à B, Faucigny Glières 
tourisme et médiathèque) et/ou sur 
leurs sites internet. Mais bien sûr, ils 
peuvent être annulés ou reportés 
en fonction de l’évolution de la 
crise.
Le château des Sires de Faucigny 
vous ouvre ses portes du 23 juin au 
19 septembre, avec un tout nouvel 
accès pour les personnes à mobilité 
réduite et les familles avec pous-
sette.
Faucigny Glières tourisme vous pro-
pose une visite guidée de l’édiƓce 
construit au XIIIe siècle, une fois par 
semaine avec une guide conféren-
cière. 

Une fois par semaine également, 
vous pouvez participer à une visite 
théâtralisée et, pour les plus jeunes 
(à partir de 3 ans), une visite contée 
sera possible dans ce lieu chargé 
d’histoire et de légendes…
EnƓn, le château étant ouvert la 
journée, vous pourrez aussi en pro-
Ɠter librement en arpentant la cour 
seigneuriale ou les courtines et 
tours restaurées ces dernières an-
nées.

Toutes les infos au 04 50 97 38 37, 
 sur le site de Faucigny-Glières tourisme 

ou pour en savoir plus sur les travaux  
de restauration, sur le site  

de l’institut national de recherches  
archéologiques préventives : 

www.inrap.fr

Faucigny Glières tourisme, 
l’OfƓce de la culture et de 

l’animation (OCA), les Amis du 
château et la médiathèque 
intercommunale Henri Briffod 
s’adaptent à la situation sani-
taire, dont elles dépendent 
complètement, pour vous 
proposer des animations cet été 
au château des Sires de Fauci-
gny. 
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BOUILLON DE CULTURE

saison culturelle

au chÂteau
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Rendez-vous les 25 et 26 juin au châ-
teau des Sires de Faucigny, dans le 
square Broisat, sur la place de l’église 
(Sainte-Catherine) ou encore dans le 
parc des Ramettes pour assister à de 
nombreux spectacles de troupes 
professionnelles.
Nous comptons sur vous pour bien 
respecter les règles sanitaires. Re-
trouvez le programme en détail sur 
www.journéesdessaltimbanques.fr
L’OCA vous proposera aussi des soi-
rées musiques actuelles cet été, avec 
les Scènes musicales. Au menu : mu-

sique classique, électro, hip-hop 
electro-pop, jazz ou encore des Ɠns 
de journées musicales destinées aux 
familles… Une programmation aussi 
riche que variée, concoctée depuis 
plusieurs mois par l’équipe de l’asso-
ciation. Sans oublier des spectacles 
au château en partenariat avec les 
Amis du château ou encore une 
journée médiévale le 12 juin.

Cette année, crise sanitaire oblige, les saltimbanques ne se produiront pas sur la place de 
l’Hôtel-de-Ville, mais investiront d’autres lieux bonnevillois !L’OCA

Cet été, l’association bonnevilloise 
vous propose de profiter du cadre 
majestueux de l’édifice multi-sécu-
laire avec deux soirées musicales 
théâtralisées.
En juillet, dans le « Dernier repas », 
le comédien Alain Carré interpréte-
ra des textes de Jacques Brel, 
accompagné de l’accordéoniste in-
ternational bien connu des Bonne-
villois : Dimitri Bouclier.

En août, rendez-vous avec Nana de 
Belleville, un spectacle de la Com-
pagnie Bel-Ami. Vous plongerez 
dans les chansons françaises du mi-
lieu du XXe siècle avec une jeune 
chanteuse dont la voix vous rappel-
lera sans doute celle de la grande 
Piaf.
Toutes les infos au Sc’art à B ou à 
Faucigny Glières tourisme.

Comment aborder le château des sires de Faucigny 
sans parler des Amis du château ? LES amis du chÂteau

Toutes les infos pratiques 
 (lieux, horaires…) sur 
www.ocabonneville.fr

Sous réserve de modiƓcations liées à 
la crise sanitaire, vous pourrez partici-
per à la réalisation d’un vitrail sur pa-
pier (choix et découpe des couleurs 
du vitrail), à la création d’un blason 
familial et à sa reproduction sur un 
bouclier, à la confection d’une cou-
ronne précédée d’un conte.

Tous ces évènements sont gratuits sur 
inscription préalable au 04 50 97 26 
94. Détails de toutes les animations 
sur mediatheques@ccfg.fr

La médiathèque intercommunale Henri Briffod sera aussi de la partie avec 
des ateliers sur le thème du château et de la chevalerie.LA mediathèque
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Depuis la pose de la première pierre 
le 3 octobre 2017, l’éco-quartier pour-
suit sa métamorphose. Des travaux 
importants qui se Ɠniront cette Ɠn 
d’année. Les plantations quant à elles 
ont été faites ce printemps en mars. 
Tout a été pensé pour faire de cet en-
droit un lieu de vie agréable avec un 
quartier mixte qui dessine les contours 
d’une entrée de ville qui se veut dyna-

mique et moderne.  Pour compléter 
cette transformation, la rue du Manet 
en lien avec l’éco-quartier se voit elle 
aussi réaménagée, notamment avec 
la requaliƓcation des voiries, la sépa
ration des eaux pluviales et des eaux 
usées, la reprise des éclairages, la ré-
fection de la chaussée, des trottoirs et 
l’installation de points d’apport volon-
taire. 

Au Ɠl des années et des 

chantiers, certains quartiers de 
la ville changent de visage. 
Avec l’arrivée de l’éco-quartier 
et le réaménagement de la rue 
du Manet, ce secteur en fait 
partie. 

L’ÉCO-QUARTIER

EN CHIFFRES

AVANT / APRÈS

commerces

11000 m2

de

logements

Un chantier qui change

la ville de Bonneville

3000 m2

de

bureaux

2000 m2

de surface  
alimentaire bio

de proximité

brasserie
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le quartier des places 
prochainement transformé

Du côté des Places, le quartier va connaître de 
nombreux changements avec la création de 
points d’apport volontaire, de parkings, d’une 
aire de retournement, tout en conservant un 
espace pour le boulodrome. À noter aussi 
l’aménagement du parking de la place de la 
Liberté en conservant les arbres existants et en 
ajoutant quelques îlots d’espaces verts ainsi que 
la création d’un espace dédié pour l’arbre de la 
liberté, un lieu de détente et/ou pour les 
cérémonies…

Une sculpture de Lolek 
pour orner l’éco-quartier

Un chat monumental de plus de 2 mètres fera partie de 
la décoration Ɠnale de l’éco-quartier. Positionné sur un 
socle de 30 cm environ, il trônera face à l’entrée du 
cinéma. En bronze et recouvert d’une peinture rouge, 
ce chat sera visible de part et d’autre du site. 
Cette œuvre d’art est réalisée par Lolek, jeune artiste 
originaire de Boulogne. Depuis son plus jeune âge, 
Lolek est passionné par le Bronze. Une passion qu’il 
vivra pleinement juste après son baccalauréat. De sa 
première exposition à aujourd’hui, l’artiste de 37 ans a 
fait son chemin et il est désormais reconnu 
internationalement.  

À Bonneville, c’est la Régie gaz électricité de 
Bonneville (RGEB) qui déploie la Ɠbre optique. 
Après Dessy et Thuet déjà desservis, les travaux 
pour alimenter le quartier du coteau devraient 
se terminer à la Ɠn de cette année 2021.
L’armoire de regroupement de la Ɠbre sera 
située à proximité du lycée hôtelier François 
Bise.
Quand les travaux seront achevés, il vous faudra 
ensuite contacter un opérateur téléphonique 
pour pouvoir en bénéƓcier.

Déploiement de la fibre optique

D’autres quartiers de la ville 
en pleine mutation



VIE DES associations

Les Pattounes bonnevilloises 
Les Pattounes bonnevilloises est une association de protection animale 
au plein cœur de la clinique vétérinaire de la Pointe d’Andey. Rencontre 
avec Sophie Le Hir, vétérinaire et créatrice de ce projet. 

Les Pattounes bonnevilloises c’est 
quoi ? 
L’association a été créée il y a 4 ans 
pour s’occuper des problèmes posés 
par les animaux en général au sein de 
la commune. On s’occupe de tout ce 
qui est logistique : aider aux trap-
pages, nourrir bénévolement les ani-
maux, recueillir ceux abandonnés et 
essayer de retrouver les propriétaires 
de ceux qui sont perdus. Les chats 
sauvages errants vivant en groupe 
sur la commune sont pris en charge 
grâce à la mairie. Notre rôle est d’ai-
der à attraper ces chats et de s’en oc-
cuper après leur stérilisation et identi-
Ɠcation réalisées au sein de la clinique 
vétérinaire de la Pointe d’Andey. Une 
fois sur pied, nous les relâchons en 
chats libres.   
Comment peut-on aider l’associa-
tion ? 
Nous cherchons des familles d’ac-
cueil pour s’occuper de mamans 
avec leurs chatons ou des chats qui 

ont besoin d’être sociabilisés avant 
d’être adoptés. Les bénévoles sont 
les bienvenus aussi pour nous aider 
dans nos manifestations comme les 
Journées croquettes qui permettent 
de récolter de la nourriture pour les 
animaux. Pour devenir bénévole, 
vous pouvez contacter la clinique qui 
héberge l’association au 04 50 97 03 
51 ou nous retrouver sur notre page 
Facebook/Les Pattounes Bonnevil-
loises.
Quelles sont les résolutions prises 
par l’association pour cette année 
2021 ? 
Nous allons continuer de nous occu-
per des chats errants et des autres 
animaux qu’on nous amène. L’objectif 
pour 2021 est d’avoir un terrain loin 
de tout et de monter une petite struc-
ture pour que les chats soient proté-
gés l’hiver, qu’ils aient à manger et à 
boire aƓn qu’ils puissent vivre libres 
dans un endroit loin de tout où ils 
pourraient être en sécurité. 
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Dans chaque numéro, place à des associations 
dont l’actualité est importante

Convention de gestion 
des populations félines 

Chaque année, la ville met à 
disposition un budget de 
5000 € qui est alloué depuis 
2020 à la stérilisation des 
chats. Une convention qui met 
en relation 3 entités : la cli-
nique vétérinaire de la Pointe 
d’Andey, Les Pattounes bonne-
villoises et la mairie. Les chats 
sauvages sont attrapés, stérili-
sés et identifiés. Ils deviennent 
alors des chats libres et sont 
remis sur leur lieu de trap-
page. Certains sont proposés 
à l’adoption et dans ce cas-là, 
la commune ne prend pas à sa 
charge les frais de trappage et 
d’intervention.



LES BARTAVELLES

Qui est concerné par ce dispositif 
jeunes majeurs ?
Il s’agit de jeunes adultes qui étaient 
pris en charge par le Département 
jusqu’à leur majorité en tant que mi-
neurs non accompagnés dans des 
foyers, tel que le prévoit la loi. Et 
avec l’afŴux migratoire de ces der
nières années, de plus en plus de 
jeunes au parcours souvent très dif-
Ɠcile, se retrouvent sans rien.

Que deviennent-ils à 18 ans ? 
Avec le soutien de l’Etat et du Dé-
partement, nous avons pu ouvrir 
15 places pour ces jeunes qui sont 
obligatoirement en formation 
(scolarisés ou, pour la majorité 
d’entre eux, en apprentissage), 
uniquement sur des Ɠlières en ten

sion dans notre pays comme le bâ-
timent et les travaux publics, la 
restauration…

Que leur proposez-vous ?
Un hébergement et un accompa-
gnement. Côté hébergement, de-
puis le 26 décembre dernier, cer-
tains d’entre eux occupent une 
maison en colocation au centre de 
Bonneville.
Depuis début 2021, nous avons 
également fait un appel à béné-
voles qui a très bien fonctionné, 
aƓn de leur donner des cours de 
Français (voir ci-dessous le témoi-
gnage d’une bénévole). Ils sont 
très volontaires et acceptent avec 
plaisir l’aide aux devoirs et/ou l’ap-
prentissage de la langue.

Les Bartavelles accueillent depuis bientôt 50 ans des personnes en situation de grande pré-
carité. Le Centre d’hébergement et de réinsertion sociale (CHRS) et l’accueil de jour jouent un 
rôle social majeur dans la vallée. Depuis Ɠn 2020, l’association propose aussi le dispositif 
jeunes majeurs, détaillé par Solveig Collard, directrice adjointe du CHRS.

Deux apprentis chez Mieusset Traiteur

Mieusset traiteur est un commerce bien connu à Bonneville. Son res-
ponsable, Eric Mieusset compte dans son équipe deux apprentis bé-
néƓciant du dispositif jeunes majeurs. 
Mahmadou Bah et Mahmadou Sow sont originaires de Guinée Co-
nakry et du Sénégal et ont intégré l’équipe il y a déjà une année : « Je
suis habitué à prendre des apprentis. Au départ, c’est toujours un peu 
difƓcile, mais après tout se passe bien. Ils sont volon
taires » explique le chef 
d’entreprise.
Avec 3 semaines par mois 
dans le milieu profession-
nel, les deux jeunes ap-
prennent leur métier de 
charcutier-traiteur sur le 
terrain, mais aussi au 
Centre de formation des 
apprentis de Groisy. 

« Il ne faut pas penser qu’il faut 
Bac+10 pour pouvoir aider ces 
jeunes. Il sufƓt de reprendre la le
çon, les termes techniques et de 
leur demander ce qu’ils n’ont pas 
compris » explique Marie-Cécile 
Coutin, qui accompagne Mahma-
dou depuis quelques semaines.
La bénévole voit ce jeune en 
apprentissage dans l’entreprise 
Mieusset traiteur deux fois par 
semaine : « il est très motivé et 
même si ce n’est pas très simple, 
il y a des progrès. Ce qui est im-
portant aussi, c’est qu’il s’ouvre 
vers l’extérieur en rencontrant 
d’autres personnes. »

Une bénévole vous en parle
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le coMITÉ deS RETRAITÉS
En sommeil depuis la crise du Covid, le comité des retraités n’en 
est tout de même pas moins inactif. L’association prépare les 
prochaines semaines avec impatience.

Forte d’une centaine de membres, 
l’association aimerait pouvoir re-
trouver des activités régulières, 
qu’elle propose toute l’année aux 
retraités, quel que soit leur âge, 
comme le précise sa présidente Gil-
berte Saddier : « tous les jeudis, 
nous nous retrouvions à la maison 
des associations (ancienne biblio-
thèque, avenue du coteau) pour un 
après-midi jeux : scrabble, belote, 
tarot… et goûter. Chaque mois, une 
journée sortie se déroulait. 

Des activités, évidemment intime-
ment liées à la situation sanitaire, qui 
ont donc dû être annulées, comme 
la sortie annuelle d’une semaine en 
2020. Pour éviter une nouvelle sup-
pression de ce voyage cette année, 
il a été prévu du 18 au 25 septembre 
2021. Destination : la Bretagne !

Si vous êtes intéressé par les activités 
du comité des retraités, régulières 

ou ponctuelles, n’hésitez pas à contac-
ter sa présidente au 06 64 70 14 87.

Sortie avec les anciens de l’association ayzoise Les chanterelles réalisée avant les premières mesures sanitaires liées à la crise de la Covid-19.

VIE DES associations
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Union départementale  
des associations familiales 

Après le départ de la poste du boulevard des Allobroges en octobre 2015, 
ses anciens locaux remis à neuf accueillent à présent l’UDAF et sa dizaine 
d’employés, dont les objectifs sont multiples. 

Ouverte en décembre 2020, l’an-
tenne bonnevilloise de cette asso-
ciation nationale résulte de la fu-
sion des deux anciens bureaux de 
Cluses et de Saint-Pierre. Elle tra-
vaille sur toute la vallée de l’Arve, le 
pays du Mont-Blanc et le Genevois. 
Côté missions, l’association a un 
statut institutionnel qui lui permet 
de représenter les familles devant 
l’Etat : protection juridique des 
majeurs, gestion de mesures ac-
compagnées judiciaires, protec-
tion de l’enfance… Ses autres mis-
sions permettent également 
d’apporter de l’information et du 

soutien aux tuteurs familiaux, ainsi 
que du support aux associations 
familiales. 
L’Udaf à Bonneville, c’est aussi le 
point conseil budget, ouvert à 
tous. Sa vocation est de prévenir 
les situations de surendettement 
et d’accompagner les personnes 
dans la gestion de leur budget. 
Vous pouvez prendre rendez-vous 
pour rencontrer (tous les vendre-
dis) une professionnelle qui établi-
ra un diagnostic de votre situation 
et/ou répondra à toutes vos ques-
tions. Une entrevue conƓdentielle 

et gratuite. 

Information et soutien
aux tuteurs familiaux 
et du Point info familles :
04 50 24 36 21

Point conseil budget : 
04 50 66 76 72 
ou pcbannecy@udaf74.fr

Soutien à 

familles en Haute-Savoie
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La ville assure des facilités de stationnement intéressantes. Divers projets sont en cours.

Une offre 

de stationnement 

ADAPTÉE

DOSSIER
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Parler de stationnement dans une 
ville de la taille de Bonneville entraîne 
souvent des débats effrénés entre 
ceux qui grognent sur le manque de 
places et ceux qui sont prêts à mar-
cher un peu pour rejoindre le centre-
ville.

Pourtant, force est de constater qu’à 
Bonneville, l’offre est plutôt intéres-
sante. Faciliter le stationnement dans 
l’hyper-centre de la commune et aux 
abords proches, c’est la volonté afƓ
chée de la municipalité. Et depuis 

plusieurs années, les projets Ŵeu
rissent pour offrir aux Bonnevillois la 
possibilité de stationner sans pro-
blème en ville. 

Deux nouveaux parkings viennent 
d’ailleurs de voir le jour récemment 
(page suivante). D’une manière géné-
rale, chaque fois que des projets 
d’aménagement urbains sont menés, 
la municipalité proƓte de l’opportuni
té pour créer des stationnements per-
mettant de concilier les besoins des 
différents publics.

Le stationnement en chiffres

• 2000, c’est environ le nombre de 
places de stationnement à Bonne-
ville dont 1400 dans l’hyper-centre

• Globalement, l’occupation des 
parkings est d’environ 70% dans 
le centre-ville en journée

• Le taux de rotation sur la place de 
l’Hôtel-de-Ville, parking payant au 
bout d’une heure est de 10 véhi-
cules par jour, par place. Ce chiffre 
varie entre 6 et 7 véhicules en 
zone bleue et 3 ou 4 véhicules 
sur les zones blanches, toujours 
par jour et par place. 



Deux nouveaux parkings nouvellement créés

Ainsi, après plusieurs mois de tra-
vaux, c’est une surface de 3200 m2 

environ comptant une bonne cen-
taine de places de stationnement 
qui a vu le jour en périphérie. Ce site 
gratuit se situe à une dizaine de mi-
nutes à pied du centre-ville pour les 
marcheurs et se trouve desservi par 
une ligne de bus Proxim’Iti pour ceux 
qui ne le sont pas. 
Ce nouveau parking vient s’ajouter à 
celui qu’on appelle le parking des 
Gallinons, ouvert il y a quelques se-
maines déjà, au pied du château des 

sires de Faucigny. Après la démoli-
tion de différents bâtiments dans la 
rue des Gallinons, un parking en sta-
bilisé a été créé d’environ 80 places 
qui sert aux visiteurs du château, à 
ceux qui travaillent au centre-ville, 
aux clients des commerces et aux 
personnes qui viennent au cinéma et 
qui peuvent aussi proƓter des 140 
places de parking de l’éco-quartier 
(40 en surface et 100 en souterrain 
du magasin BioFrais). Ce parking des 
Gallinons sera Ɠnalisé dans les pro
chains mois.
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Le 12 mars dernier, le 
maire, Stéphane Valli, et les 
conseillers municipaux 
étaient réunis Queue de 

Borne, tout près de la 
maison d’arrêt, aƓn d’ouvrir 

ofƓciellement un nouveau 

parking.



Les différents parkings 

M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  23

Eric Mieusset, le président de l’association  
Bonneville Commerces donne son avis

Pensez-vous que le stationnement 
est sufƓsant en centre-ville ? 

Je pense qu’il y a sufƓsamment de 
places de stationnement dans l’hy-
per-centre. Il y a tout ce qu’il faut : 
des places handicapées, des places 
minute, quelques places payantes 
devant l’hôtel de ville avec gratuité 
pendant une heure, un certain 
nombre de stationnements zone 
bleue et de nombreuses zones 
blanches. Pour ma part, je trouve 
toujours de la place pour me garer, 
surtout si je suis prêt à marcher 5 mi-
nutes. 
Les gens, et particulièrement les 
clients de vos commerces, doivent-

ils prendre de nouvelles habitudes ?
Je comprends que les gens soient 
pressés et qu’ils aient envie de se 
garer devant le commerce où ils 
souhaitent se rendre. Mais ce n’est 
plus comme ça qu’il faut réŴéchir je 
pense. Aujourd’hui, on parle beau-
coup d’écologie, d’environnement 
et effectivement, il faut peut-être 
que les gens prennent de nouvelles 
habitudes et utilisent plus le vélo 
ou la marche pour venir en centre-
ville. La marche surtout ! Parce que 
si on ne trouve pas de stationne-
ment tout près, en périphérie, les 
places de parking sont largement 
sufƓsantes.  

Eric Mieusset préside 

l’association des commerçants  

depuis plus d’une dizaine d’années.

Offre de stationnement

parking existant

parking en projet ou à l’étude

projet de réaménagement de 
parking existant

Accessibilité

4 min. à pied depuis la mairie

10 min. à pied depuis la mairie
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Que dit la loi ?

Les déjections canines sont exception-
nellement autorisées dans les 
caniveaux à condition que celles-ci 
ne se trouvent pas à l’intérieur d’un 
passage pour piétons et qu’elles 
soient par la suite ramassées. Utiliser 
un sac pour nettoyer permet d’éviter 
les désagréments visuels, olfactifs 
mais aussi sanitaires. Les excréments 
canins posent de véritables 
problèmes. En outre, ils favorisent la 
prolifération des microbes, les 
risques de chutes et coûtent de 
l’argent à la ville pour nettoyer les 
zones souillées. Tout propriétaire ou 
possesseur de chien se doit de 
procéder immédiatement au 
ramassage des besoins de son 
animal. En cas de non-respect, 
l’infraction est passible d’une 
contravention de 1ère classe Ɠxée à 

35 €. 

Quelles sont les solutions ?

Chaque propriétaire de chien doit 
inculquer à son animal des notions 
de propreté. En d’autres termes, il 
doit lui apprendre à faire ses be-
soins systématiquement dans une 
des canisettes aménagées par la 
ville ou dans le caniveau et non sur 
le trottoir. De plus, le possesseur est 
invité à utiliser « un sac à crottes ». Et 
si vous n’en avez plus en stock à la 
maison, la ville en met gratuitement 
à disposition dans différents en-
droits de la commune. 

Où sont les canisettes ? 

Quai du Bargy,

Au square Broisat,

Avenue de Pontchy (Carducci),

Passage des Allobroges.

Chaque jour, les agents du service 
de la propreté urbaine procèdent 
au nettoyage et à l’entretien de 
l’ensemble du domaine public. 
Malgré cet important travail, une 
ville, pour être propre et agréable 

réservés aux enfants. 

AU NOM DE LA LOI

Rappel sur 

les déjections canines 
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À votre service

Dans chaque numéro de notre 
magazine, découvrez un service 
de notre collectivité. Pour cette 
édition, place au service État-civil, 
qui vous accueille pour vous aider 
dans vos démarches administra-
tives et notamment les papiers 
d’identité.

ÉTAT

CIVIL

La nouvelle carte nationale d’identité 
(CNI) sera au format carte bancaire. 
Elle comporte une puce électronique, 
contenant une photo du visage et des 
empreintes digitales. Elle est aussi 
équipée d’un cachet électronique vi-
suel permettant une lecture automa-
tique. D’abord déployée dans le dé-
partement de l’Oise en mars, elle sera 
peu à peu étendue aux autres départe-
ments jusqu’au 2 août 2021. 

Que contient-elle ?
Son composant électronique, haute-
ment sécurisé, comprend des informa-
tions qui Ɠgurent sur la carte : le nom, 
le nom d’usage, les prénoms, la date et 
le lieu de naissance, l’adresse, la taille, 
le sexe, la date de délivrance de la 
carte et sa date de Ɠn de validité ainsi 
que la photo du visage et les em-
preintes digitales (sauf pour les mi-
neurs de moins de douze ans).

Dois-je renouveler ma carte qui 
est à l’ancien format ?
Il n’est évidemment pas obligatoire 
que tous les citoyens soient munis de 
cette carte à partir du 2 août. En re-
vanche, aucune CNI à l’ancien format 
ne pourra être délivrée à partir de cette 
date.
Vous n’avez donc pas besoin de renou-
veler votre carte actuelle de manière 
anticipée si elle est encore valide. Ce 
n’est qu’à partir de 2031 que vous ne 
pourrez plus voyager dans l’espace eu-
ropéen avec votre ancienne carte.

Une nouvelle durée de validité

La durée de validité de la nouvelle 
carte sera de dix ans et non plus de 
quinze ans, pour respecter le règle-
ment européen.
Pour prendre rendez-vous, www.
bonneville.fr et pour plus d’informa-
tions, n’hésitez pas à contacter le ser-
vice État-civil au 04 50 25 22 12.
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Bonneville dans le monde

La formation de ce désert est due à 
l’assèchement d’un immense lac salé 
préhistorique, le Bonneville Lake, qui 
occupait la région il y a 17 000 ans. 
Vestige de l’évaporation de ce lac 
préhistorique, survenue après la der-
nière glaciation, le désert de sel at-
teint une superƓcie de plus de 260 
kilomètres carrés. 
Aujourd’hui, cet endroit est un lieu 
culte où les records de vitesse sont 
devenue monnaie courante grâce au 
Bonneville Speedway : une piste 
d’essai tracée sur sa surface qui ac-
cueille depuis les années 1930 des 

pilotes expérimentés et leurs véhi-
cules. Le record de vitesse est détenu 
par Gary Gabelich sur son véhicule 
nommé Blue Flame à 1001,67 km/h 
en utilisant un moteur-fusée (le re-
cord du monde est de 1227,99 km/h 
sur le site de Black Rock Desert). 
Un lieu hors du temps qui porte ce-
pendant le même nom que la com-
mune. Un nom français donné par 
Benjamin Bonneville, un ofƓcier mili
taire de l’armée américaine né dans 
la région parisienne, qui a exploré ce 
désert durant les années 1830. 

Au cœur de l’Utah, près de la 
frontière du Nevada, une 
immensité blanche recouverte 
de millions de cristaux de sel 
se perd dans l’horizon. Un 
endroit onirique : la gigan-
tesque plaine des Bonneville 
Salts Flats. 

A la découverte du 
désert de sel aux États-Unis, 
Bonneville Salt Flats
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C’était le 11 décembre dernier à 
Paris. Tracy Angelloz-Nicoud 
devenait l’une des trois lauréates 
du concours national en cuisine 
froide, devenue Meilleure 
apprentie de France (MAF) après 
avoir obtenu son bac pro avec la 
mention Très bien… 

Après avoir franchi l’étape régionale 

en mars, la jeune femme de 18 ans 

a obtenu plus de 180 points sur les 

200 possibles, décernés par un jury 

d’exception sur le thème de la 

canette.

Dès son arrivée au lycée hôtelier 

François Bise à la rentrée 2017, 

l’adolescente de Dingy Saint-Clair 

savait déjà ce qu’elle voulait : « J’aimais 

cuisiner depuis l’âge de 3-4 ans à la 

maison. Suite à un mini-stage, j’ai 

compris que même si le contact avec 

les clients était intéressant, il fallait que 

je sois derrière, en cuisine. J’ai choisi 

de me spécialiser en cuisine dès la 

2nde au lycée François Bise, même si à 

14 ans, le choix de l’internat est assez 

difƓcile, les débuts ont été assez 

compliqués… mais au bout de 2 

jours, je me suis vite fait de nouveaux 

amis, qui avaient la même passion 

que moi ! »

Celle qui a toujours été une 

compétitrice dans l’âme (au rugby 

ou au basket) découvre alors le 

travail en équipe, des enseignants 

impliqués et des élèves surmotivés : 

« je suis devenue très amie avec 

Yannick Melin (Ɠnaliste objectif top 

chef) que je voyais régulièrement 

s’entraîner. J’ai aussi vu Noa Vernay 

(MAF 2019) et je me suis dit qu’il 

fallait que je le fasse. »

ILS L’ONT FAIT

La suite ?

Aujourd’hui, Tracy est en BTS à l’école française de gastronomie Ferrandi, 
à Paris où elle suit les cours en distantiel (sauf la pratique) et exerce son 
apprentissage au restaurant « La Scène ». Elle y côtoie la cheffe doublement 
étoilée Stéphanie Le Quellec, « une cheffe très pédagogue qui m’apprend 
énormément en me laissant faire beaucoup de choses. »
La suite ? « Je voudrais continuer de voyager en France et à travers le 
monde pour travailler auprès des meilleurs chefs. Faire plaisir et partager 
autour d’un plat, c’est ce qui me motive dans ce métier où j’apprendrais 
tous les jours, jusqu’à la Ɠn de ma vie… »

L’EXCELLENCE AU lycée
hôtelier François Bise
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Bonneville 

est digitale 

Une application citoyenne  
À VOTRE DISPOSITION

Elle vous permet de nous signaler des problèmes 
de voirie, d’éclairage public, de propreté avec votre 
smartphone.
Cette appli vous propose aussi l’accès au portail 
famille pour tout ce qui concerne vos enfants 
(restauration scolaire, périscolaire…), des photos et 
des vidéos du territoire, la géolocalisation des 
parkings, de tous vos commerces et vos 
professionnels de santé, des déƓbrillateurs et 
encore tant d’autres aspects pratiques à découvrir…
Elle vous permettra aussi d’être tenus informés en 
cas d’événements exceptionnels : crue, alerte 
canicule…
Il vous sufƓt de la télécharger (Bonneville) sur google 
play ou l’app store. 

La publication 

la

en

33 000 personnes touchées, 1 500 clics sur la 
publication et 400 réactions ! C’est le bilan de ce 
post de début mars sur les bonnes pratiques à 
adopter pour les trottinettes électriques.

Sur notre page

Facebook 

La barre des

Merci à tous de nous suivre au quotidien sur notre 
page, qui s’enrichit au Ɠl des semaines de nouvelles 
rubriques, comme l’instant-tanné par exemple et 
ses très belles photos thématiques.

La mairie de Bonneville est sur Instagram ! 

Un lancement qui commence fort avec plus de 750 abonnés déjà pour ce réseau social jusque-là encore inexploité par la 
collectivité. Retrouvez toutes les informations de la ville (travaux, actualités…), découvrez ou redécouvrez notre belle 
commune et plongez au cœur des événements organisés tout au long de l’année. 
Retrouvez-nous sur Instagram @mairiedebonneville.



Le saviez-vous?
Pour vous aider à acheter un 
vélo et peut-être à changer vos 
habitudes de courts déplace-
ments, la mairie de Bonneville 
vous aide financièrement selon 
certaines conditions. L’aide peut 
concerner un vélo/VTT classique 

ou un vélo à assistance élec-
trique à hauteur de 25% du prix 
TTC du produit dans la limite de 
150 € pour les vélos classiques 
et 250 € pour ceux à assistance 
électrique et jusqu’au 31 dé-
cembre 2021.

Vous résidez à Bonneville et vous avez 16 ans ou plus ? 
Voici les 7 étapes pour en bénéƓcier : 
1- Je retire mon dossier et vériƓe mon éligibilité sur www.bonneville.fr 
2- Je demande un devis auprès d’un revendeur exerçant au sein du périmètre du plan 
de protection de l’atmosphère de la vallée de l’Arve.
3- Je dépose mon dossier complété par mail de préférence : courrier@ville-bonne-
ville.fr ou en version papier à la mairie de Bonneville.  
4- Je reçois une notiƓcation par courrier, pour m’annoncer si je suis 
éligible.
5- Je reçois la convention signée des deux parties, mention-
nant le montant de l’aide. 
6- J’achète mon vélo et envoie la facture correspondant 
exactement au devis envoyé, à la mairie de Bonneville.
7- Je reçois l’aide à l’achat correspondant à 25 % du prix 
TTC du produit, dans la limite de 150 € pour les vélos 
classiques et 250 € pour les vélos à assistance électrique.
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Votre ville vous aide à acquérir un 

vélo. Déjà plus de 70 personnes 

ont bénéƓcié de cette aide.
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On se souvient que dès le mois de 
mars 2020, dans l’Agora, un grand 
atelier de fabrication de masques 
avait été installé. Et depuis, le 
fourmillement dans cette salle ne 
s’est pas arrêté. Aujourd’hui, c’est un 
centre de vaccination qui s’y est 
installé et accueille chaque jour 
plusieurs centaines de personnes de 
Bonneville et des communes 
avoisinantes. Ouvert dès le 19 
janvier, au rez-de-chaussée de 
l’Agora, ce centre tourne depuis à 
plein régime. Outre la mise à 
disposition de cette salle municipale 
pour cette opération sanitaire 
d’envergure, la municipalité a fait 
bien plus en fournissant également 
du personnel qui assure la prise 
de rendez-vous et l’accueil des 
patients, aux côtés des médecins, 
inƓrmiers, pompiers… qui assurent 

la partie médicale et logistique 
de cette opération, avec rigueur 
et professionnalisme, le tout 
coordonné par le docteur Ferrari, 
directeur du centre de soins de suite 
Martel de Janville.  

Depuis le début de la pandémie, la 
ville de Bonneville a afƓché sa 

volonté de lutter contre la covid 19 
et d’apporter à ses administrés la 
possibilité de se sentir en sécurité.

zoom sur

La vaccination 

tourne à plein régime
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Les résidents de l’Ehpad sont vaccinés

Quelques jours seulement avant l’ouverture du 
centre de vaccination de l’Agora, c’est à l’Ehpad 
Petershmitt que les premiers vaccins avaient 
été administrés par le personnel médical. Une 
bonne partie des 88 résidents ont pu recevoir 
les deux doses dans les meilleures conditions 
ainsi que le personnel de l’établissement.

3 

3

315 15500

Joyeux anniversaire 
à notre nouvelle centenaire, 
Mme Pommier ! 

Habitante de la Côte d’Hyot, Mme

Pommier entretient une super forme 
en marchant tous les jours plus de 6 
km (!) en compagnie de son Ɠdèle 
chien « Tokyo » (qui va lui aussi sur 
ses 15 ans). Toujours dynamique et 
de bonne humeur, elle continue 
également à faire son jardin.

5
C’est le nombre 
d’inƓrmiers 
et de médecins 
présents pour injecter 
le vaccin PƓzer-
BioNTech

C’est le nombre 
d ‘injections quotidiennes

+ C’est le nombre de doses 
injectées au 26 mai

C’est le nombre de jours d’ouverture  
du centre par semaine ;  

du lundi au vendredi,  
de 9h à 13h et de 14h à 19h.



32

Un réseau qui compte déjà 200 
aires d’étapes et de services en Eu-
rope. Si jusqu’alors ce camping ne 
fonctionnait que de juin à sep-
tembre, avec ce réseau, le terrain 
municipal sera utilisé plus souvent 
et cela permettra également de ré-
pondre à la problématique du sta-
tionnement des camping-cars. Le 
camping municipal va donc se 
transformer en aire mixte avec l’ac-

cueil traditionnel des tentes et ca-
ravanes en été et celui des cam-
ping-cars toute l’année. Quelques 
aménagements devront être réali-
sés : bornes services, barrière avec 
automate de paiement, coffrets 
électriques, etc. Bonneville devient 
ainsi la première destination Cam-
ping-Car Park de Haute-Savoie 
avec le label camping de mon vil-
lage. 

CLIN D’ŒIL TOURISTIQUE

Le camping municipal
intègre le réseau 
Camping-Car Park
C’est ofƓciel et validé lors du 

conseil municipal du mois de 
mars à l’unanimité : le camping 
de Bonneville entre dans le giron 
du réseau Camping-Car Park.
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Une promenade sauvage avec 
une végétation riche et variée, in-
tégrée dans la boucle du Reyret à 
redécouvrir chaque saison. Une 
vue extraordinaire sur la ville de 
Bonneville vous attend après une 
petite heure de marche. Un en-
droit de détente, exposé au sud 
dans un environnement qui dé-
payse totalement de par sa végé-

tation méditerranéenne. Vous 
n’aurez pas besoin d’aptitudes de 
randonneur pour gravir ce sentier 
accessible à tous. Cependant, du 
printemps à l’automne vous pou-
vez avoir accès à la cascade du 
Dard où le passage est un peu 
plus abrupt (un arrêté préfectoral 
interdit l’accès à la cascade de 
l’hiver jusqu’au printemps).  

tilleuls…

Sentier botanique

du Dard 
Si vous aimez la nature, rendez-vous au départ du parking de la Chaffardière de Bonneville. 
Cette balade est faite pour vous. 



côté nature

Depuis la mi-mars, les pêcheurs 
sont de sortie. Avec bon nombre 
de cartes vendues dès le début de 
saison, la société de pêche Bonne-
ville/Ayze, composée d’une ving-
taine de membres, se dit satisfaite 
même si la crise sanitaire a consi-
dérablement réduit ses activités, 
ne permettant plus les concours 
de pêche ou les animations pour 
enfants. En revanche, les membres 
s’activent sans relâche pour faire 
de l’élevage et de l’empoissonne-
ment. A la Ɠn du printemps, ils ont 
pu relâcher en milieu naturel près 
de 1500 truites Fario, soit environ 
300 kg, et quelques saumons de 
fontaine.

La saison de pêche 
a bien démarré
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A chaque publication concernant 
le Ŵeurissement sur notre page 
facebook, vous êtes très nom-
breux à féliciter les agents des es-
paces verts pour leur travail d’em-
bellissement et de Ŵeurissement.
Outre la tonte et les haies à entre-
tenir, les 15 agents travaillent 
toute l’année avec 16 600 Ŵeurs 
plantées : 9 455 au printemps, 6 
000 en été et 1 145 en automne.
Ces chiffres plus importants au prin-

temps s’expliquent par la taille bien 
moins importante des plantes en 
cette saison.
Cela représente un total de
12 500m2 de massifs Ŵeuris.

Au printemps, de nombreux arbres 
ont aussi été plantés au cœur de 
l’éco-quartier, avec notamment un 
pommier offert par l’une de nos villes 
jumelées : Staufen, réputée en Alle-
magne pour ses nombreux vergers.

Le fleurissement
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Une « bonne année » 
pas comme les autres

Travaux au cimetière du centre

Faute de pouvoir organiser la traditionnelle cérémo-
nie des vœux à la population, la municipalité a trouvé 
une manière plutôt originale et colorée pour souhai-
ter une « bonne année » 2021 à ses concitoyens. La 
colonne Charles-Félix a été illuminée pendant une 
bonne quinzaine de jours début janvier. Une fresque 
lumineuse qu’on espère tous revoir cette Ɠn d’année. 
En espérant que le virus lui, ne sera plus là. 

Des travaux curatifs se sont déroulés sur le mur séparant 
le cimetière du centre et l’éco-quartier.

En un mois, ce mur a été « remis à neuf » sur l’intégralité 
de ses 90 m de long : piquetage, réfection et enduit sur 
le mur et réfection de la couvertine (dessus du mur).

Pour rappel, hors couvre-feu, les deux cimetières sont 
ouverts 7j/7 de 8h à 19h, du 1er mars au 1er novembre ; 
8h – 17h en période hivernale.

Dix gendarmes supplémentaires

Fin janvier, le gouvernement a annoncé la création de 
deux nouveaux quartiers de reconquête républicaine à 

Bonneville et à Annemasse. Ce classement permettra de 
conforter les effectifs de gendarmerie dans la moyenne 
vallée de l’Arve aƓn de prévenir la délinquance et lutter 
plus efƓcacement contre les traƓcs de stupéƓants. Ainsi, 

dix gendarmes supplémentaires seront affectés à la 
compagnie de Bonneville. 

L’actualité en images
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La ville va faire son miel

La Ville a validé l’installation d’un rucher pédagogique qui se 
trouve dans un endroit sécurisé de la zone de Motte-Longue. Avec 

la collaboration de l’association « Un rêve d’abeilles », ce projet 
permet de s’engager dans une action écologique et de faire dé-
couvrir aux citoyens par l’intermédiaire d’actions ou de journées 

de sensibilisation pour les écoliers ou les habitants, le rôle des 
pollinisateurs et le monde passionnant des abeilles. En prime, on 

devrait pouvoir bientôt goûter le miel de la commune. 

La régie des eaux Faucigny Glières construit deux nou-
veaux réservoirs. Le premier, dans le secteur du bois du 
Ban, d’une capacité de 1 100m3, devrait être terminé Ɠn 
2021 et viendra s’ajouter à l’actuel réservoir, situé à 
proximité et d’une capacité de 1 500m3

Le second réservoir d’eau potable (dit de la Chaffar-
dière) est situé plus en altitude pour gagner de la pres-
sion et ainsi desservir des lieux plus éloignés. Sa capaci-
té est de 400m3

Pérenniser 
l’approvisionnement en eau potable

De nouvelles plantations 
dans le centre-ville

Pendant un mois, de mi-février à mi-mars, 
un chantier mobile était présent sur la place de

 l’Hôtel-de-Ville. Cette opération a permis de remplacer 
les graminées (plantes à Ŵeurs) abimées par des plantes 

plus variées et plus diversiƓées : arbustes persistants, 
arbustes caduques, arbustes à faible développement, 

bulbes et vivaces pour les extrémités.

Les ardoises ont également été remplacées par du paillage 
végétal, qui préserve l’humidité (en évitant l’évaporation) 

et ainsi réduit l’utilisation de l’eau, multiplie 
la présence de microfaune, dont les vers de terre 

et augmente la croissance des plantes.
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L’actualité en images

Cérémonie commémorative

La traditionnelle 
distribution de muguet

état de santé du pont de l’Europe

Malgré les contraintes liées à la crise sanitaire, les com-
mémorations se sont bien sûr déroulées à Bonneville.

Le 26 avril les élus et anciens combattants ont salué la 
mémoire des victimes et des héros de la déportation, 
en déposant une gerbe aux monuments aux morts 
d’Ayze, puis de Bonneville.

Le souvenir des soldats tombés pour la France lors de 
la 2e guerre mondiale et lors des combats d’Indochine 
n’a pas été oublié, avec des gerbes déposées le 8 mai 
et le 8 juin.

Comme une tradition bien établie, le maire 
et les élus municipaux sont allés distribuer 

un brin de muguet aux résidents et aux équipes soi-
gnantes de l’Ehpad Peterschmitt ainsi qu’à ceux 

du centre de soins de suite Martel de Janville. 
Un moment de convivialité toujours très apprécié. 

Une inspection subaquatique du pont a été réalisée 
début 2021 pour faire le point sur les parties immergées 
de l’ouvrage multi-séculaire (édiƓé à partir de 1225) : 
état des protections des appuis, profondeur de l’eau et 
sondage de l’état des fondations par des plongeurs 
professionnels.

Cette surveillance est réalisée régulièrement et entre 
dans le cadre d’un diagnostic détaillé du pont, 
permettant à la communauté de communes Faucigny 
Glières de connaitre exactement la santé du pont de 
l’Europe et éventuellement de prévoir des travaux de 
réfection dans les mois ou années à venir. 

L’objectif Ɠnal est de garantir la parfaite utilisation de 
l’ouvrage en toute sécurité pour de nombreuses années 
encore.
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Le Tour de France
passe par Bonneville

Le peloton professionnel passera par Bonneville, 
à l’occasion de la 8e étape entre Oyonnax 

et Le Grand-Bornand. 

Rendez-vous sur les bords des routes samedi 3 juillet pour 
encourager les cyclistes qui devront parcourir 150,8km et 

trois cols comptant pour le grand prix de la montagne. 
Les coureurs arriveront depuis Eteaux sur la RD1205, 

passant par le double rond-point de Borne, le rond-point 
de l’INSPE (ancien IUFM), le rond-point de Thuet avant de 

prendre la direction du Mont-Saxonnex. 

Horaire prévu du passage de la caravane à 14h et du 
peloton entre 15h35 et 15h51.

Merci de rester très prudents 
jusqu’au passage de la voiture balai.

De nouveaux aménagements à Thuet

D’importants travaux ont démarré depuis quelques 
semaines dans le hameau de Thuet entre le rond-point de la 

RD 1205 et le carrefour de la Croix. Au programme, création d’un 
cheminement piéton complètement sécurisé par un caniveau et 

des potelets, rétrécissement de la chaussée avec mise 
en place d’un sens prioritaire, installation d’une écluse, 

enfouissement des réseaux aériens, nouveaux luminaires…  
Cette première phase du chantier devrait durer jusqu’à la Ɠn du 
mois de juin. L’enfouissement des lignes électriques et la Ɠn du 

cheminement piéton sont programmés pour la rentrée.

Vous avez sans doute entendu parler du classement 
des villes et villages où il fait bon vivre, réalisé par 
l’association du même nom.
Un palmarès qui revêt d’autant plus d’importance en 
ces périodes si particulières…
Sur les 34 867 communes éligibles au classement 
national, Bonneville est 851e (pas mal non ?) et 255e

ville sur les 543 éligibles entre 10  000 et 20 000  
habitants.
Un résultat des plus encourageants, qui nous pousse à 
faire toujours mieux pour votre qualité de vie.

Bien vivre à Bonneville



Mairie de Bonneville
2, Place de l’Hôtel-de-Ville - CS 70139
74136 Bonneville Cedex
Tél. : 04 50 25 22 00
courrier@ville-bonneville.fr

www.bonneville.fr
Accueil
Du lundi au vendredi: 9h - 12h/13h30 - 17h

Pour recevoir toutes les actualités  
de Bonneville par mail,  
abonnez-vous à notre Newsletter  
sur infos@ville-bonneville.fr

Rejoignez-nous  
sur la page Facebook ofƓcielle de Bonneville :

MairiedeBonneville


